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Abstract (en)
The method involves introducing a previously determined counter torque into a printing press (14) for compensating for a group (10) of components
containing discrete frequency components. Further specific counter torques are introduced as a function of a measurement, carried out during
an operation of the printing press, of a signal containing one of the discrete frequency components for compensating a second group (12) of
components containing the a discrete frequency component. The second group contains a discrete frequency component which is not contained in
the first group. An independent claim is included for a printing press.

Abstract (de)
Es wird ein Verfahren zur Kompensation einer Schwingung, welche ein Frequenzspektrum mit einer Anzahl diskreter Frequenzanteile aufweist,
in einer Druckmaschine (14) offenbart, wobei wenigstens ein Gegenmoment zur Kompensation wenigstens eines diskreten Frequenzanteils der
Schwingung in die Druckmaschine (14) eingebracht wird, eine erste Gruppe (10) von einem oder mehreren Frequenzanteilen durch Einbringung
eines oder mehrerer vorherbestimmter Gegenmomente kompensiert wird und eine zweite Gruppe (12) von einem oder mehreren Frequenzanteilen
durch Einbringung eines oder mehrerer in Abhängigkeit einer während des Betriebes der Druckmaschine erfolgenden Messung wenigstens eines
Signals, welches wenigstens den einen oder die mehreren Frequenzanteile enthält, bestimmten Gegenmomente kompensiert wird.
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